



**SESIÓN PLENARIA ORDINARIA**

**9.- Pregunta n.º 74, formulada al presidente del Gobierno, relativa a manifestaciones del presidente de la Agencia Espacial Europea sobre el proyecto ASTROLAND, presentada por el Grupo Parlamentario Ciudadanos. [10L/5150-0074]**

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Pasamos el punto número nueve.

LA SRA. OBREGÓN ABASCAL: Pregunta número 74, formulada al presidente del Gobierno, relativa a manifestaciones del presidente de la Agencia Espacial Europea sobre el proyecto ASTROLAND, presentada por el Grupo Parlamentario Ciudadanos.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Formula las preguntas su portavoz, el Sr. Álvarez.

EL SR. ÁLVAREZ PALLEIRO: Gracias, señor presidente; buenas tardes, señorías.

Decía el otro día, el vicepresidente Zuloaga, que yo suba a esta tribuna a montar numeritos y a contar chistes. Es una pena que no esté para poder decírselo a él. Hombre, el Sr. Zuloaga es más joven; cosa que envidio profundamente, no por su juventud, sino por mí madurez; es más guapo, tampoco me importa mucho, porque a mí no me ha, no me ha ido nada mal; está físicamente impecable, está para jugar de lateral derecho en un equipo de primera división, cosa que también envidio; pero lo que más envidio al Sr. Zuloaga es esa mata de pelo, que tiene, de la que yo carezco.

Bien; pero si se trata de chistes, Sr. Zuloaga, se lo cuentan, seguramente que luego, a toda la sesión plenaria; si detrás hay chistes, por favor, un poquito de respeto, que para eso estamos aquí el Sr. Revilla y yo, y por este orden. Y vamos a hablar de bromas, de malas bromas, de bromas, de mal gusto.

ASTROLAND, ¿se acuerdan que ASTROLAND? Una empresa que va a poner a Cantabria, rumbo a Marte. Esta empresa instaló en una cueva situada en el municipio de Arredondo la ARES STATION, que era la primera estación permanente de astronautas en Marte.

Y ha levantado, el PCTCAN, el CiberHut, la vivienda de la nueva era. Un proyecto -nos decían- que contaba con el aval científico. Nos contaron que más de seiscientas personas estaban interesadas en vivir esa experiencia, esa experiencia marciana, la cueva de Arredondo tras pagar la friolera cantidad de entre 5.000 y 10.000 euros. ¡Vamos a ser, ¡bamos a ser el centro de la galaxia.

Diseñaron una vivienda inteligente y sostenible. Decía usted, Sr. Revilla, tras felicitar a ASTROLAND, que abro comillas: "es una casa de 50 metros que tiene un potencial de 250 metros; es convertir una casa de 250 metros a una casa de 50 con todas las modernidades, hasta el control de la salud de las personas, todo tiene su espacio inteligente, gimnasio, incluso la posibilidad de fabricar alimentos, reciclaje de esos alimentos, me he quedado impresionado".

Pero mire, el problema no es el proyecto que cuando uno repasa parece más una novela de Asimov que un proyecto serio. Lo llamativo, y lo paradójico es que este proyecto tan galáctico fue utilizado por el Gobierno de Cantabria como reclamo principal en FITUR 2019, fue la oferta principal. El Gobierno de Cantabria, hace suyo, este proyecto hasta tal punto de que insisto lo convierten en el reclamo principal del de Cantabria, en la feria de turismo de 2019 y le dedica todo el protagonismo de su está el Gobierno de Cantabria avala con dinero y con su imagen, un proyecto marciano.

Aquí tenemos la foto de FITUR esto es FITUR con los astrolanders, que son los marcianos estos ¿vale? Aquí tenemos a usted y al Sr. Marcano bajando de la casa inteligente y del futuro. Y aquí tenemos esta foto de usted que no sabemos si es ASTROLAND o si ha ganado usted el Gran Premio de Fórmula 1 de Monza.

¿Qué nos va a contar ahora, Sr. Revilla? Usted subiera a esta tribuna y nos dirá que bueno, que usted no sabe nada del asunto, que a usted le dijeron que había que apoyar, un proyecto que era de innovación de I+D+i y que usted siempre apoya a las empresas de Cantabria. Si sale bien, será su mérito, bravo señor presidente, pero si sale mal; pues la culpa será de la empresa o, o del empedrado, de cualquiera, menos de usted.

Y claro, yo me pregunto antes de que el Gobierno de Cantabria se tire a la piscina con un proyecto tan llamativo y chocante, que se ponga dinero público, que se utilice la imagen, el Gobierno de Cantabria, para apoyar este, para aprobar este proyecto, ¿nadie en el Gobierno de Cantabria hizo unas indagaciones?, ¿nadie levantó un teléfono, y pregunto si todas, estas, estos parabienes científicos que nos decían eran ciertos?

Y esto se lo digo porque, fijese, hace 15 días se publicó en un medio de comunicación, concretamente en El Diario.es que habían llamado a la Agencia Europea Espacial y les dijeron que no había oído hablar de ASTROLAND. Les dijeron



exactamente -abro comillas-, “no tiene constancia científica ni sigue en la metodología de entrenamiento de la Agencia Espacial Europea, nada que ver con la espeleología real. La Agencia Espacial Europea no puede promocionar este, esta iniciativa y no lo va a hacer, no la va a apoyar” -cierro comillas-.

Esto es el asunto, este es el asunto, que no pasaría de ser una anécdota. Si fuera un caso aislado, pero el otro fracaso más que sumar a todos los despropósitos de este Gobierno. El MUPAC, La Pasiéga fuera de fuera de los fondos europeos NEXT GENERATION, la mototerapia, perdón, la protonterapia colgando de un hilo, el AVE que nunca llegará a Santander, única capital del norte de España, que no lo va a tener, el corredor del Atlántico, los 2.000 puestos de trabajo de la mina de Reocín, los drones, los 50.000.000 de euros de GFB, la presentación del AVE a Bilbao, un tren que no llegara, como mínimo hasta dentro de 30 años, la ciudad del cine, Amazon en LA Pasiéga.

En definitiva, esto va para el Sr. Zuloaga, Esto es un chiste, Sr. Zuloaga, un mal chiste. Una mala broma, y esto no lo he contado yo, lo ha contado el presidente del Gobierno de Cantabria, los cántabros, se merecen un Gobierno serio, un Gobierno que no les venda humo, que no les vacile, que les diga la verdad. Y Sr. Zuloaga los chistes déjamelos a mí.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, Sr. Álvarez.

Contesta el presidente del Gobierno, Sr. Revilla.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Bueno, pues esto va un poco en la línea de VOX, hoy están muy parecidos. Hablando de fotos es mucho mejor la suya dentro del cacharro haciendo la uve, dentro de la casa con la uve, no usted, todo grupo parlamentario, tengo varias, hacían cola para hacerse la foto, luego se la doy, no se puso el casco, pero están así con la uve, eh.

Bueno, vamos a ver, es que aquí pues vale todo, ¿no? Primero, se trata de una empresa privada, cien por cien capital privado, que viene a Cantabria y ha invertido hasta el día de hoy 2 millones de euros, dos millones, donde a día de hoy tiene en nómina a 8 personas, cierto que ahora hay un parón con el tema de la pandemia y, desde luego, desde el punto de vista de Cantabria siempre lo hemos recibido como un tema turístico de atracción y puede usted llamar al alcalde de Arredondo para preguntarle la gente que en el tiempo que ha estado abierto, no ahora, que con la pandemia lógicamente, no se ha podido entrar y, menos a un espacio cerrado con el cacharro ese montado ahí, pues mucho menos, la cantidad de gente que va por Arredondo.

Bueno, se ha hecho un estudio de qué impacto ha tenido todas las veces que esto ha salido y está cifrado en 5 millones de euros, qué ha hecho el Gobierno de Cantabria en su día, una empresa privada pide ayuda, se acoge a las normas de esas ayudas, concursa para que se las den con aval, naturalmente con aval, y recibe 250.000 euros creo, cosa que ya hay dos amortizaciones que ha pagado. Por si fuera poco al Ayuntamiento de Arredondo le paga 12.000 euros al año y ha pagado la primera cuota religiosamente y un pequeño local que tienen con 300 euros pagados hasta el día de hoy, y hay un montón de empresas que han sido receptoras de esos dos millones de euros que le puedo citar aquí y puede usted llamarles a ver si no han cobrado religiosamente de esta empresa, pues entonces, qué problema hay, no sé si esto lo admitirá la NASA, si será un proyecto científico ellos dicen que sí, que ahora cuando acabe todo esto de la pandemia lo van a retomar que tienen ya hechos una serie de contactos con programas de televisión que lo van a difundir a nivel internacional.

Un Gobierno que recibe de una empresa privada un tema de estos lo ayuda, 250.000 euros avalados por SODERCAN dado el crédito y que van cumpliendo rigurosamente con los pagos y que el Ayuntamiento de Arredondo está encantado porque ya les ha pagado la primera anualidad, 12.000 euritos por la utilización de la cueva y un local que tienen alquilado también de 300 euros. Empresa privada, qué hay que decirles váyanse de aquí, no, y lo hemos considerado interesante para llevarlo a Madrid y, de hecho, fue objeto de un montón de visitas. Llamó la atención porque hoy hay que competir con algo que llame la atención, no vamos a ir solamente con las fotos típicas de los Picos de Europa, pues fue objeto de fotos de miles de personas que se hicieron fotos como se la hizo usted y como me la hice yo, todos fuimos allí y yo creo que es una cosa muy positiva para Cantabria, dinero público, un crédito avalado y que están pagando con intereses, pues yo no sé qué problema tenemos, empresa cien por cien privada. Ojalá vengan más como ella.

EL SR. PRESIDENTE (Gómez Gómez J.): Muchas gracias, presidente.